

LE Messager de Saint-Antoine

Publié sous le patronage de S. G. Mgr l'évêque de Chicoutimi

HOTEL-DIEU SAINT-VALLIER DE CHICOUTIMI

Vol. III

Novembre 1897

No 6

"Si vous voulez des miracles, ayez recours à saint Antoine."

S. BONAVENTURE.

Prions pour les morts

Le nom seul du mois de Novembre éveille un sentiment lugubre, un sentiment de froid; il donne presque le frisson. C'est, il est vrai, le mois de la bise, des froidures et du givre : le ciel est sans soleil, la terre gelée, l'oiseau ne chante plus au bosquet, la vie de la nature semble éteinte, la végétation est morte. Mais ce n'est pas encore ce froid ni cette mort qui emplissent l'âme de pensées graves; c'est le souvenir des absents que l'on a perdus pour cette vie et que l'on aime toujours. Novembre est plus encore le mois des morts qu'il n'est le mois de la mort. En effet, on n'y voit pas davantage la mort; mais on sent davantage les morts revivre dans les âmes des vivants. Et pour ce, Novembre est cher au cœur de tout ceux qui conservent l'amour de ceux qui ne sont plus. Il s'ouvre par cette belle fête de la Toussaint, où l'Église revêtant subsequmment en un même jour ses ornements de triomphe et ses habits de deuil, réveille les deux grands sentiments qui régissent l'humanité, qui la poussent ou l'arrêtent: l'espérance du bonheur et la crainte de la souffrance. Elle nous montre le Ciel avec son immensité peuplée de bienheureux, puis le Purgatoire où les âmes de nos frères trépassés achèvent, dans la souffrance, de